

Pfarrgemeinderatssitzung vom 18.01.2010

TOP 1: Gebet

TOP 2: Genehmigung des Protokolls und Reflexionen

Das Protokoll der Sitzung vom 21.09.2009 wird einstimmig genehmigt.

Am 20.11.2009 wurden die neuen Ministranten in einem Festgottesdienst in den Ministrantendienst offiziell aufgenommen.

Die Rorate-Gottesdienste in Geltendorf waren durchweg gut besucht.

Die Erstkommunion-Vorbereitung, die von Frau Heller und Frau Landzettel organisiert und durchgeführt wird, hat planmäßig begonnen und läuft gewohnt professionell ab.

TOP 3: Pfarrgemeinderatswahl am 07.03.2010 in Geltendorf und Hausen

Geltendorf: Die Vorbereitungen laufen termingerecht ab.
Fr. Huber stellte die Aktion „Wahlbox“ am Ende eines Gottesdienstes vor.
Am 03.01.2010 stand die Kandidatenliste fest. Sechs PGR-Mitglieder stellen sich wieder zur Wahl und fünf weitere Personen konnten als Kandidaten gewonnen werden:

Doris Auer

Thomas Bichler

Sonja Kriegbaum

Hermann Stanzl

Brigitte Zeisner

Am Sonntag, 31.01.2010, stellen sich die Kandidaten am Ende des Gottesdienstes der Gemeinde vor.

Ferner soll ein Steckbrief mit dem Foto eines jeden Kandidaten an einer Stellwand im hinteren Kirchenraum angebracht und außerdem auf der Homepage der Pfarrei veröffentlicht werden.

Am 21.02.2010 wird die endgültige Kandidatenliste bekannt gegeben.

Die nötigen Unterlagen für die Briefwahl hat Frau Gäch in Augsburg angefordert.

Hausen: Auch in der Pfarrei Hausen laufen alle Vorbereitungen nach Termin.
Die Vorstellung der Kandidaten erfolgt im Gottesdienst am Sonntag, 24.01.2010.

Es werden allerdings noch dringend Kandidaten gesucht.

TOP 4: Ökumenischer Kirchentag in München 12. – 16.05.2010.

Bis jetzt wurden in den katholischen Pfarreien in Geltendorf und Hausen keine Vorbereitungen getroffen bzw. Aktivitäten geplant.

Ansprechpartner zum Thema Übernachtungen ist von Seiten der ev.-luth. Gemeinde Grafrath Frau Heidi Strasser.

Da sich die Diözese Augsburg noch nicht an die Pfarreien gewandt hat, wird dieses Thema in der nächsten PGR-Sitzung nochmals aufgegriffen.

TOP 5: Adventskranz in der Pfarrkirche „Zu den hl.Engeln“

Die Mesnerin Frau Bauer wird ab dem Advent 2010 nicht mehr den gewohnt großen Adventkranz binden und aufhängen.

Die Schwierigkeiten bei der Beschaffung des Reisigs für den enorm großen Kranz und die aufwändige Arbeit beim Binden, führten zu dem Entschluss, heuer einen kleineren Adventkranz im Altarraum zu platzieren.

Das Reisig wird von der Erzabtei St.Otilien gestiftet, die Frage eines Ständers für den Kranz muss noch geklärt werden.

TOP 6: Mesnerstelle in Hausen

Das Ehepaar Rieger, das seit vielen Jahren den Mesnerdienst in der Pfarrei Hausen tut, möchte – wie schon länger angekündigt, in nächster Zukunft diese Tätigkeit beenden.

Bis jetzt ist noch kein Nachfolger in Sicht.

Es müssen also Gespräche geführt werden und P.Claudius wird auch im Gottesdienst darauf hinweisen, dass die Mesnerstelle demnächst zu besetzen ist.

Es ist durchaus denkbar, dass ein neuer Mesner nicht alle Aufgaben übernimmt, die das Ehepaar Rieger bis jetzt erledigt.

TOP 7: Informationen für den Pfarrgemeinderat

Ausschreibung der Pfarrstelle:

Domkapitular Heinrich hat Fr.Huber und Prof. Vrankic in einem Gespräch am 18.01.2010 zugesichert, dass die Pfarrstelle in der zukünftigen Pfarreiengemeinschaft Geltendorf (Schreiben vom 07.12.2009 zur Umsetzung der Pfarreiengemeinschaftsplanung) zum 01.09.2010 wieder besetzt werden wird.

Die Bewerbungsfrist der Diözese für die Pfarrstelle läuft bis zum 04.02.2010.

Prof.Vrankic wird dem neuen Pfarrer den 12.09.2010 als Termin für die Vorstellung und Amsteinführung vorschlagen.

Gemeindereferent für Geltendorf und Walleshausen:

Prof. Vrankic hat eine volle Stelle für die Pfarreien Geltendorf und Walleshausen zusammen beantragt, da es sicher leichter sein wird, einen Bewerber für eine volle Stelle als für eine Teilzeitstelle zu finden.

Diese Stelle konnte von der Diözese aber noch nicht zugesichert werden.

Familiengottesdienste:

Da Frau Schmelcher und das KiTa-Team die Familiengottesdienste aus Gründen der Arbeitsbelastung nicht weiter vorbereiten können, wird diese Aufgabe vorerst vom Wort-Gottes-Feier-Team unter der Leitung von Frau Mayr übernommen.

Es sollen allerdings Interessierte angesprochen werden, um nach Möglichkeit unter Mitarbeit von Frau Hanakam und Doris Auer ein neues Familien-Gottesdienst-Team zu bilden.

Andechs-Wallfahrt:

Den Wallfahrtsgottesdienst am 05.06.2010 in der Kirche in Andechs hält wieder Pfarrer H. Schneider.

Die notwendigen Formalitäten hat Frau Gäch bereits erledigt.

Hand in Hand:

Das Team um Frau Brigitte Zeisner besteht nun schon aus 17 Mitarbeitern, die immer mehr Aufgaben in den Pfarreien Geltendorf und Hausen erledigen.

So wurden in der Adventszeit Lebensmittelspenden bei den örtlichen Einzelhandelsgeschäften gesammelt und vor Weihnachten an Bedürftige der Gemeinden, die es in erschreckendem Ausmaße gibt, verteilt.

Ein Großteil der Tätigkeit besteht aus Fahrdiensten für ältere Mitbürger, die die Mitarbeiter bisher mit ihren privaten PKWs tätigten. Aus diesem Grund schien die Anschaffung eines eigenen PKW dringend notwendig.

Nach ersten Sondierungsgesprächen erklärte sich die Raiffeisenbank Geltendorf unter Leitung von Herrn Riedel bereit, 9200 € für ein KFZ beizusteuern. Durch diese Zusage konnte Herr Donhauser einen Citroen Berlingo zum Preis von 9400 € erwerben. Die Differenzsumme sowie die laufenden Kosten übernimmt die Kirchenverwaltung Geltendorf. Das Auto wird am 20.01.2010 beim Händler abgeholt und zu einem späteren Termin offiziell an „Hand in Hand“ übergeben.

Die Jahresversammlung von „Hand in Hand“ findet am 20.01.2010 statt. Frau Huber, Herr Donhauser und Herr Wölfel, der das Auto betreuen soll, werden daran teilnehmen.

Sternsinger 2010:

Die Sternsinger-Aktion 2010 konnte gut abgeschlossen werden.

In Geltendorf waren 13 Gruppen unterwegs, die ca. 6000€ Spendengelder sammeln konnten, in Kaltenberg sammelten 2 Gruppen ca. 1050 € und auch die Hausener Sternsinger erhielten den stolzen Betrag von ca. 1600 €.

Die Gruppen berichteten, dass alles zu ihrer Zufriedenheit und ohne Probleme abgelaufen sei.

Gemeindeblatt „Gemeinde Geltendorf“:

Im Informationsblatt „Gemeinde Geltendorf“ werden Kirchenverwaltung und Pfarrgemeinderat der Pfarreien Geltendorf und Hausen jeweils unter „Vereinen“ aufgeführt, ebenso der Katholische Frauenbund.

Da diese Zuordnung so nicht richtig ist, wird sich Prof. Vrankic schriftlich an die Gemeinde wenden und anregen, dass es im nächsten Gemeindeblatt eine eigene Rubrik „Kirchen“ geben soll, unter der dann zutreffend sowohl die Pfarrämter als auch der Pfarrgemeinderat und die Kirchenverwaltung und der Katholische Frauenbund aufgeführt werden.

TOP 8: Sonstiges

Der Musik-Kreis soll nicht mehr wöchentlich im Gottesdienst-Anzeiger als besondere Veranstaltung aufgeführt werden, da er ja regelmäßig stattfindet.

Der Überschuss aus dem diesjährigen Pfarrball wird investiert in neue Sternsingergewänder (für eine Gruppe), einen Feuchtigkeitsstab für den Flügel im Pfarrheim und als Spende für die Erdbebenopfer in Haiti.

Die konstituierende Sitzung des neu gewählten PGR wird am 22.03.2010 um 19.30 Uhr im Pfarrheim in Geltendorf stattfinden.

Prof. Vrankic weist darauf hin, dass man sich bereits im Vorfeld über die zu kooptierenden Mitglieder Gedanken machen sollte. Dies sind ein Vertreter der haupt- und nebenamtlich Beschäftigten, ein Jugendvertreter (falls er/sie nicht gewählt wird) und ein/e Vertreter/in der katholischen Verbände.

Im Rahmen dieser ersten Sitzung des neuen PGR sollen sowohl die neu gewählten Mitglieder begrüßt als auch die ausgeschiedenen verabschiedet werden.

P. Claudius beschließt die Sitzung mit einem Gebet.

Pfr. Prof. Vrancic
Temporalienverwalter

P.Prior Claudius
Seelsorger

Heidi Huber
PGR-Vorsitzende

Angelika Dietmaier
PGR-Vorsitzende

Karin Schmalzl
Schriftführerin